

Más Ofertas Aquí

Nuevo Mac pro 8-core Apple.
 -10% descuento exclusivo entorno educativo!. **2.609,30 €**
[Más productos](#)

Viernes 20 de marzo de 2009 Contacte con laopiniondegranada.es | RSS

laopiniondegranada.es NOTICIAS **Granada** [HEMEROTECA >>](#) [EN ESTA WEB](#) 

PORTADA **GRANADA** **ACTUALIDAD** **DEPORTES** **OPINIÓN** **ETC** **BLOGS** **OCIO Y SERVICIOS**

Granada Área metropolitana Comarcas Entrevistas A fondo Ciudadanos Memoria recuperada Trotapueblos Perfiles Huellas Empresas

[laopiniondegranada.es >> Granada](#)

ECONOMÍA

Más de la mitad de los ciudadanos llega con dificultad a fin de mes



El 46% opina que la situación de la Comunidad empeorará en los próximos seis meses. Los precios de los alimentos preocupan a la mayoría



De izq. a dcha., Otero, García y Cazorla, en la presentación del estudio. Charo Valenzuela

MATÍAS OCHOA El 55% de los andaluces afirma llegar a fin de mes con mucha o cierta dificultad, según el Estudio General de Opinión Pública de Andalucía (Egopa) elaborado por el Centro de Análisis y Documentación Política y Electoral de Andalucía (Cadpea), dependiente de la Universidad de Granada. El informe, basado en 3.200 entrevistas telefónicas en las ocho provincias, señala que a la mayoría de los ciudadanos les desvela los precios de los productos básicos, impuestos y salarios o pensiones, y les interesa 'poco o nada' el nivel de endeudamiento, el precio de la vivienda y el interés de los préstamos.

Como ya adelantó La Opinión a mediados de febrero, el estudio, presentado ayer en la central de CajaGranada, destaca que el 44,3% consigue ahorrar, una cifra bastante alta si se tiene en cuenta el contexto actual. Ese dinero reservado se destina a necesidades imprevistas (38,6%), gastos extras (26,1%), cuentas bancarias (25,8%) o gastos para hijos, nietos y otros miembros de la familia (17,7%). Sobre este último apartado, la directora de Cadpea, Carmen Otero, recalcó que "a pesar del mal momento se mantiene la solidaridad familiar".

Evolución. Las encuestas subrayan el brusco cambio de opinión sobre la valoración de la situación económica de Andalucía. A finales de 2007, sólo un 18% la catalogaba de mala o muy mala, cifra que se elevó al 65,4% en el último trimestre del año pasado. "El pesimismo ha comenzado a crecer a partir de otoño de 2007", resaltó Otero.

La percepción con respecto a España resulta aún más negativa, con un 67% que ve errática la marcha de la economía. Ambos datos se reflejan en las expectativas sobre la evolución futura, ya que la mayoría considera que empeorará tanto en España (47,1) como en Andalucía (46,6). Llamativamente, las cifras contrastan con la percepción que los andaluces tienen de su situación personal, ya que a finales de 2008 casi la mitad de ellos (46,5%) la percibía como buena o muy buena. Esta peculiaridad se debe a que "las variables macroeconómicas no han incidido aún en las micro", según la máxima responsable de Cadpea. "Aún estamos en periodo de cobertura social y habrá que ver cómo evoluciona este índice a medida que acaben las prestaciones", añadió. Otero afirmó que los andaluces muestran "exceso de confianza", dado que "aunque la economía española y andaluza está mal y va a ir a peor, ellos van a seguir bien". Una de las razones, según la experta, radica en "la organización de estrategias familiares" para mitigar los efectos de la recesión. En ese sentido, precisó que los andaluces "dan más importancia a la familia y a la salud" por encima del empleo, lo que contribuye a tener una visión optimista.

Con todo, los juicios cambian en relación del lugar de residencia. El informe especifica que las ciudades de más de 50.000 habitantes tienen una percepción más positiva de su situación personal que la de los ciudadanos de áreas con menos de 20.000 residentes. A estos últimos, dijo Otero, la crisis les afecta "psicológicamente" de una forma más intensa.

El informe determina que tres de cada cuatro personas 'en ningún caso' emprendería o ampliaría un negocio, lo que demuestra el temor por invertir y arriesgarse. El paro, como ya anticipó La Opinión en el avance del estudio, es percibido como el principal problema de Andalucía para el 87,6% de los ciudadanos, cifra que se mantiene en el primer lugar aunque desciende hasta el 42,5% si se le pregunta por su primer problema personal.

Las 3.200 entrevistas se realizaron entre el 14 de noviembre y el 12 de diciembre de 2008. Su nivel de confianza, según Cadpea, se sitúa en el 95,45%. Los datos de Andalucía "no registran grandes variaciones" respecto a los provinciales, explicó el director del trabajo, Ángel Cazorla.

COMPARTIR



 [ENVIAR PÁGINA >>](#)

 [IMPRIMIR PÁGINA >>](#)

HUELGA DE RESIDENTES DEL VIRGEN DE LAS NIEVES



Huelga de médicos residentes en el Virgen de las Nieves

El 'Decreto MIR' sigue levantando ampollas en el Virgen de las Nieves, cuyos médicos residentes han iniciado im òp omdefomdp àra defemder si derecjp a ima "formación de calidad" y a un servicio de Urgencias "digno". Fotos: Ruiz de Almodóvar.

 [Ver galería >>](#)

VISITA DE LA MINISTRA DE FOMENTO A GRANADA



Magdalena Álvarez inaugura el punto de información del AVE en Granada

La ministra de Fomento ha inaugurado un nuevo punto de información del AVE en Granada, un acto que aprovechó para anunciar que el prestigioso arquitecto Rafael Moneo diseñará la futura estación.

 [Ver galería >>](#)

PREMIOS DE LA CÁMARA DE COMERCIO



Premios de la Cámara de Comercio

La Cámara de Comercio ha premiado a las diez compañías más relevantes de la provincia en la décima edición de estos premios. Fotos: Juan Palma

 [Ver galería >>](#)